

D2 – INTERROGATION D’ECONOMIE
Rapport du jury – Epreuve orale d’admission
SESSION 2019

Durée : 30 mn - Préparation : 30 mn - Coefficient : 2

Cette épreuve orale mobilise les candidats durant 1 heure. Dans un premier temps, ces derniers disposent de 30 minutes de préparation sur le sujet d’analyse économique qui leur est soumis. Il leur est alors demandé une présentation orale d’une durée de 15 à 20 minutes, complétée par une dizaine de minutes de questions et d’échanges de vues avec le jury.

Les questionnements élaborés par le jury de l’oral d’analyse économique ont pour objectif de tester l’aptitude des candidats à mobiliser les principaux concepts économiques, ceci afin de répondre à une problématique clairement identifiée et motivée. Le jury évalue également la capacité des candidats à appliquer ces mêmes concepts économiques à des cas concrets et d’actualité. Il s’attend à ce que le candidat élabore un plan correctement articulé et qui réponde au questionnement soumis.

Rappelons que l’ENS Paris-Saclay recrute de futurs chercheurs et enseignants-chercheurs. Par conséquent, le jury est avant tout sensible à la solidité du raisonnement scientifique et à la capacité à articuler des idées avec rigueur. Si l’étendue des connaissances du candidat n’est pas sans importance, il convient de souligner qu’il vaut mieux un nombre limité de concepts parfaitement assimilés, et appliqués à bon escient, plutôt qu’une énumération superficielle de citations, de concepts économiques et d’auteurs.

Durant cette session 2019, 115 candidats ont été convoqués pour 94 effectivement présents. Les résultats obtenus ont été les suivants :

- La moyenne des notes s’est établie à 10,96, pour un écart-type de 3,96 (pour les 61 candidats admissibles à l’ENS Paris-Saclay, la moyenne était de 11,92/20 et l’écart-type s’élevait à 3,77).
- 55% des candidats ont obtenu une note **strictement** supérieure 10/20.
- 30% ont obtenu une note supérieure ou égale à 14/20, avec un maximum à 18/20.
- 21% des candidats ont obtenu une note inférieure ou égale à 7/20, avec un minimum à 02/20, faisant suite à une prestation particulièrement faible.

Pour cette session 2019, globalement, le jury tient à souligner la grande solidité des candidats. Indéniablement, les résultats obtenus attestent de la qualité de la préparation des candidats.

Sans que cela ne soit exhaustif, voici quelques-uns des sujets tirés au sort par les candidats :

Mimétisme et efficience des marchés financiers

La théorie économique peut-elle s’affranchir de la transitivité des préférences ?

Peut-on se reposer sur la rationalité des agents économiques pour préserver l'environnement ?

Qu'est ce qui définit le prix d'un bien ?

La prise en compte de la confiance /défiance dans la science économique.

Bien collectif et dilemme du prisonnier

Le concept de destruction créatrice (Schumpeter) vous paraît-il pertinent pour l'analyse du chômage ?

Le salaire est-il nécessairement relié à l'effort du salarié ?

Création monétaire et inflation

Faut-il combattre le monopole d'Amazon ?

Défiscalisation des heures supplémentaires : une bonne idée ?